

16 novembre 2025

33^e dimanche du temps ordinaire C

Faire confiance à Dieu

La fin, quelle fin ?

Certains disciples de Jésus admiraient la beauté du temple de Jérusalem, Jésus leur dit : « Ce que vous contemplez, des jours viendront où il n'en restera pas pierre sur pierre » Jésus savait que sa venue et sa doctrine entraîneraient la persécution à l'intérieur du peuple juif et que le temple lui-même serait démolî à cause de la guerre permanente entre les romains et les juifs.

C'est ce que Jésus annonce et je ne crois pas qu'il ait voulu aller plus loin dans ses prévisions pour l'avenir du monde. Il met en garde ses disciples contre toute annonce prématurée d'une fin du monde imminente. Et pourtant à travers les siècles, on a toujours voulu savoir quand et comment la fin se présentera.

Nous savons tous très bien que notre monde n'est pas définitif : que ce que nous vivons présentement est une situation temporaire, et ce à quoi nous sommes appelés, c'est à vivre dans une situation permanente qui est l'objet de notre foi et qui, par conséquent, n'est pas objet d'une connaissance scientifique immédiate.

Nous savons très bien que dans 25 ans, le quart des personnes présentes ici ne seront plus là et dans 50 ans, la moitié et dans 75 ans, les trois quarts et 100 ans, toutes. Et pourtant, comme les gens de tous temps, nous continuons à nous inquiéter de la fin du monde. Il est bien plus important pour nous de nous habituer à vivre aujourd'hui dans ce qui va durer toujours, c'est-à-dire tenter d'améliorer nos relations d'amour les uns avec les autres plutôt que de nous en faire avec un événement hypothétique dont nous ne serons probablement pas témoins.

Retenons simplement cet avertissement de Jésus qui est en même temps une assurance et un encouragement. « C'est par votre persévérance que vous obtiendrez la vie. »

Persévérance dans la foi : Nous savons que nous sommes appelés à vivre. Dieu ne nous a pas donné la vie pour nous l'enlever mais pour nous y épanouir.

Persévérance dans l'espérance : À la suite de Jésus, nous sommes appelés à ressusciter avec lui et à vivre toujours.

Persévérance dans l'amour : La foi et l'espérance disparaîtront dans le face à face, mais ta charité demeurera et nous devons dès à présent nous habituer à en vivre.

La fin du monde viendra, c'est sûr. Mais ce qui doit pour le moment me préoccuper, c'est ma fin à moi. Que je réussisse ma sortie de ce monde et mon entrée dans l'autre.

Mettez-vous dans la tête que vous n'avez pas à vous soucier de votre défense. Moi-même (Jésus) je vous inspirerai un langage et une sagesse à laquelle personne ne pourra opposer ni résistance ni contradiction. Si nous mettons notre foi en lui, le monde peut bien s'écrouler. Ayez confiance, j'ai vaincu le monde.

Jean Jacques Mireault, prêtre

Célébrations eucharistiques

Samedi 15 novembre – Saint Albert le Grand

NDN 17h00	Repos de l'âme de Anne Marie Nguyen Nga.....	la famille
NDN 17h00	Repos de l'âme de Carl Rivard.....	son père
NDN 17h00	Action de grâce à Jésus, Marie et Joseph.....	Yen & Chinh

Dimanche 16 novembre – 33^{ème} dimanche ordinaire

SPB 09h30 Repos de l'âme de Marylis Tiffou.....son époux Etienne
 SPB 09h30 Repos des âmes de Achille & Patrice Nérée.....Solange Nérée

SPB 11h00 Anniversaire de décès de César Calderon.....la famille

NDN 10h30 Les âmes de Van Dan & Thi Hoi & Thu Dung & Anh Tu.....la famille
 NDN 10h30 1^{er} anniversaire de décès de Denise Berard.....la famille & amis
 NDN 10h30 Repos de l'âme de Georges, Georgette & Jean.....Rita & Kamil
 NDN 10h30 2^{ème} Anniversaire de décès de Charles Saleh.....Kamil
 NDN 10h30 Repos de l'âme de Nicolas Félicien Dologuélé.....la famille
 NDN 10h30 Messe en union avec Christian Poirel
 NDN 10h30 Les âmes du Purgatoire.....M. Lerault

Lundi 17 novembre – Sainte Élisabeth de Hongrie

SPB 07h30
 NDN 16h30 Repos de l'âme de Mme Romaine Lokonon.....Franciscaines Missionnaires de Marie

Mardi 18 novembre – Dédicace des basiliques de saint Pierre et de saint Paul

SPB 07h30

NDN 16h30

Mercredi 19 novembre – Sainte Mechtilde d'Helfta

SPB 07h30

NDN 16h30 Repos de l'âme des parents & amis du groupe des 1000 Ave

Jeudi 20 novembre – Saint Edmond

SPB 07h30

NDN 16h30 Repos de l'âme des parents & amis du groupe des 1000 Ave

Vendredi 21 novembre – Présentation de la Vierge Marie

SPB 07h30

NDN 16h30 Les âmes du Purgatoire.....M. Lerault

NDN 16h30 Repos de l'âme des parents & amis du groupe des 1000 Ave

NDN 16h30 Repos de l'âme de Carmen & Ismaël & Umberto Acevedo.....Anna

Samedi 22 novembre – Bienheureux Salvatore Lilli

NDN 17h00 Repos de l'âme de Anne Marie Nguyen Nga.....la famille

NDN 17h00 Repos de l'âme de Lauretta Deschênes.....son beau-fils

NDN 17h00 Repos de l'âme de Charles Saleh.....Rita & Kamil

Dimanche 23 novembre – Le Christ, Roi de l'univers

SPB 09h30 Pour le mariage de Lydie & Constantin au Burkina Faso.....une fidèle

SPB 09h30 Repos des âmes de Achille & Patrice Nérée.....Solange Nérée

SPB 11h00 Pour les intentions particulières de Franklin Castaneda

NDN 10h30 Les âmes de Van Dan & Thi Hoi & Thu Dung & Anh Tu.....la famille

NDN 10h30 Les âmes du Purgatoire.....Elisabeth de Boutray

NDN 10h30 Repos de l'âme de Nicolas Félicien Dologuélé.....la famille

Recettes du 9 novembre 2025			
Merci de votre générosité			
Lampions	270 \$	Pauvres St Antoine	105 \$
Quêtes	1 324 \$	Dîmes	2 605 \$

Aux paroissiens et amis de la Paroisse Notre-Dame-des-Neiges

Tout au cours des mois de novembre et début décembre, paraîtra à chaque fin de semaine, dans le feuillet paroissial, le témoignage de personnes engagées ou qui ont merveilleusement marqué notre vie paroissiale durant des années. Vous verrez comment elles ont assumé une grande variété de services. Toutes rayonnent de leur foi en actes. Vous pourrez recueillir leurs souvenirs et leurs motivations à s'être engagées dans notre Paroisse Notre-Dame-Des-Neiges incluant l'église Saint-Pascal Baylon.

Collecte de vêtements d'hiver

Contribuez à la collecte de vêtements et de bottes d'hiver pour les nouveaux arrivants à Côte-des-Neiges. Pour le dépôt de vos articles, veuillez composer le (514) 880-7500 et prendre rendez-vous avec Mario, agent de pastorale sociale. La période de collecte se termine le 25 novembre. Merci de votre générosité !

Accueil de la relique de St Carlo Acutis 22 et 23 novembre 2025 à l'Église Notre-Dame-Des-Neiges et Exposition internationale des miracles Eucharistiques réalisée par Saint Carlo Acutis



Samedi 22 novembre

15h30 : présentation animée de la vie de St Carlo Acutis

Dimanche 23 novembre

9h00 : activité avec les enfants de la catéchèse

13h00 et 16h15 : présentation animée de la vie de St Carlo Acutis

Conférence sur l'histoire de notre paroisse et du quartier CDN présentée par la société d'histoire de Côte-Des-Neiges le 22 novembre de 10h30 à 12h00 à l'église Notre Dame-des-Neiges. Entrée 15\$.

Recettes du bazar du samedi 8 et dimanche 9 novembre 2025



Un grand merci à tous ceux qui ont contribué au succès du bazar de la paroisse: ceux qui ont apporté leurs affaires, les bénévoles qui ont trié, installé, vendu, rangé tous ces objets. Les efforts de chacun ont permis de récolter un **montant brut de 5 530\$**. Merci à toutes et à tous. Que Dieu vous bénisse

Témoignage de Foi de Guy Marchand

Mon nom est Guy Marchand et je vis à Côte-des-Neiges depuis 1972. Je suis revenu à la pratique de la religion catholique seulement en 2012 et ce, après avoir réalisé que c'était impossible pour moi de vivre quotidiennement une paix intérieure sans recourir à un guide spirituel; lequel guide j'ai trouvé en Jésus.

J'ai promis à Dieu que si je retrouverais la foi chrétienne, j'écrirais un livre afin d'aider les personnes qui désireraient se rapprocher de notre Créateur. Après vérification auprès de l'archevêché, je suis venu à la conclusion que cette mission m'était destinée puisqu'il n'existe pas de document tel que recherché à ma connaissance; j'ai donc écrit un livre afin d'aider les « recommençants » sur le chemin de la foi. Ce livre est disponible sur Internet seulement : <http://routeaubonheur.org/> (téléchargeable gratuitement).

J'ai été impliqué à la paroisse Notre-Dame-des-Neiges pendant 5 ans en tant que marguillier. Les 3 premières années, j'étais avec le père Alfredo et par la suite avec le père Daniel. J'aimerais leur rendre un court hommage. J'ai bien aimé mes rencontres avec le père Alfredo : un homme humble et discret dans ses démarches. Je l'ai constaté particulièrement lors des assemblées de fabrique.

En ce qui a trait au père Daniel, c'est un homme accueillant. J'ai été impressionné de pouvoir le rencontrer aussi rapidement pour lui parler de mon grand souci de la paroisse. J'ai été agréablement surpris de pouvoir réaliser plusieurs projets. Je me suis impliqué avec lui pour débuter un groupe de jeunes 18-35 ans. Il m'a permis également de faire des témoignages ainsi qu'une petite retraite paroissiale. J'ai reçu beaucoup de grâces à transmettre mon expérience de foi et mes connaissances chrétiennes à mes frères et sœurs en paroisse. J'en remercie Dieu.

Je fais aussi du bénévolat à l'Oratoire St-Joseph du Mont-Royal depuis 2012. Je peux dire que l'Oratoire et la paroisse NDN sont mes endroits préférés pour faire mes prières, être engagé comme croyant et m'impliquer socialement.

Je porte un souhait pour notre paroisse qui est composée d'une grande richesse culturelle et multiethnique. Comme il serait beau que chaque groupe puisse s'impliquer encore plus ensemble pour réaliser les différentes activités paroissiales afin de « Rayonner davantage en communauté ».

Pour terminer, je suis content de constater que nous avons une paroisse vivante et dynamique grâce aux efforts de plusieurs personnes dont notre curé le père Daniel Taba, notre vicaire André, nos prêtres collaborateurs et toutes les personnes impliquées dans la pastorale liturgique et sociale. Je nomme aussi l'engagement fidèle et constant de plusieurs marguilliers et de notre grande équipe de bénévoles. Merci à vous tous.

Guy Marchand, paroissien de Notre-Dame-des-Neiges

Témoignage de Foi de Joël Laban

Je m'appelle Joël Laban. Je vis au Québec depuis 2004 et j'ai toujours habité Côte-des-Neiges. La première fois que j'ai mis les pieds à la paroisse Notre-Dame-des-Neiges, c'était en 2006, en tant que bénévole au bazar. C'est donc par le sous-sol que j'ai commencé à fréquenter notre belle église.

J'ai ensuite rejoint un petit groupe de prières où nous partagions en toute simplicité nos réflexions autour de l'Évangile du jour. Ce fut une expérience très positive. J'y ai fait la connaissance de plusieurs personnes qui sont encore présentes dans la paroisse. Auparavant, je me rendais à la messe à l'Oratoire, mais il me fallait une paroisse où m'ancrer. L'accueil chaleureux m'a convaincu que j'étais à la bonne place.

Il y a eu d'autres occasions importantes de rencontres qui m'ont été données à la paroisse : j'ai participé aux réunions de parents ayant des enfants à la catéchèse. Ma fille a fait son parcours jusqu'à la première communion à Notre-Dame-des-Neiges. Les rencontres, animées soit par sœur Ghislaine ou par sœur Lise, ont toujours été très enrichissantes. Finalement, on en apprenait autant que nos enfants sur la vie de Jésus. C'était une belle occasion de nouer des liens avec les catéchètes et les parents.

Animé toujours par le désir de partage de l'Évangile et de prière collective, j'ai intégré il y a quelques années, le groupe du Renouveau charismatique de la Paroisse. L'accueil que m'a réservé ce petit groupe, composé à l'époque de femmes de foi, m'a encouragé à en devenir un membre assidu.

Aujourd'hui encore, c'est principalement au sein de ce groupe charismatique (en français) devenu très intergénérationnel et auprès de notre Pastorale sociale de Côte-des-Neiges et du Comité Vert, que je suis engagé. Je relève aussi qu'en 2024, j'ai eu la chance de (re)lire, avec d'autres paroissien-e-s, l'encyclique « Laudato si ! » du Pape François. Ce fut une véritable mise à jour de notre analyse sur la Création, sur notre « Maison commune » et l'importance de promouvoir une société plus juste et plus humaine. C'est un texte riche dont le propos ne perd rien de son actualité.

Je rends grâce au Seigneur pour l'accueil que j'ai reçu à chaque fois où je me suis rendu pour la première fois à une activité de notre paroisse. La qualité de celui-ci fait la différence et j'encourage chacune et chacun à trouver sa place au sein de notre famille paroissiale.

Soyons les ambassadeurs de notre église quand nous recevons de nouvelles personnes à l'image d'Anne et de Syméon aux portes du Temple de Jérusalem.

Joël Laban, un paroissien de l'église Notre-Dame-des-Neiges

Témoignage de Foi de Sr Annie Langlois fdls et Sr Doris Rodier fdls

Sr Doris Rodier et moi, Sr Annie Langlois, toutes deux Filles de la Sagesse, avons œuvré au 4435, avenue Kent, dans le quartier Côte-des-Neiges, de nombreuses années. Nous avons été précédées par nos devancières, Filles de la Sagesse, qui ont débuté leur implication à cette même adresse dès 1971. Notre fondatrice Marie-Louise Trichet exhortait ses sœurs en disant : « Prenez bien soin des pauvres. » C'est dans ce sillage que notre engagement s'inscrit.

Sr Doris a passé trente années comme infirmière en Papouasie avant de revenir au Canada. Peu après son arrivée, elle constate alors que des gens de son quartier ont de grands besoins. Soutenue par les membres de sa communauté, par Entraide Mont-Royal et plusieurs bienfaiteurs, elle s'engage auprès des immigrants et des démunis. Pendant vingt ans, prodiguant écoute et soutien, elle partage avec ses frères et sœurs, un partage réciproque, stimulant. Que d'expériences enrichissantes vécues avec toutes ces personnes rencontrées, une source de joie et d'action de grâce. Elle y expérimente le Christ : « Ce que tu as fait à 'un de ces plus petits, c'est à moi que tu l'as fait. » (Mt 25, 40).

Quand je suis revenue au Canada, après une trentaine d'années vécues dans le diocèse de Papouasie Nouvelle-Guinée, où j'étais formatrice et soutien en services généraux, je me suis engagée dans l'œuvre de la communauté de Kent. Je me suis occupée du matériel que les gens nous donnaient pour subvenir aux besoins des démunis. Que d'heures passées dans le garage, notre dépôt, à recevoir les boîtes de marchandises, à les vider et à en trier le contenu, à le classer et à tout mettre en ordre. J'étais présente quand les familles venaient chercher ce dont elles avaient besoin. Je m'efforçais de combler leurs attentes. Le bonheur était réciproque quand les besoins étaient comblés. Sr Marie-Rose Turcotte, conductrice de notre automobile, s'offrait à son tour pour reconduire les familles et leurs trouvailles à bon port. Nous formions une belle équipe communautaire. Notre force était déculpé par les organismes du milieu qui ajoutait leur expertise à la nôtre pour répondre aux besoins des familles : Muti Caf, Saint Vincent-de-Paul, pastorale sociale et Maison Bleue. D'autres congrégations religieuses apportaient aussi leur contribution.

Tout au long de ma vie missionnaire et de mon engagement à Saint Pascal-Baylon et Notre-Dame-Des-Neiges, une parole du Christ m'a soutenue : « Je ne suis pas venue pour être servi mais pour servir. » (Mt 20, 28) J'ai le cœur rempli d'action de grâce, d'avoir pu être les mains, les pieds et le cœur du Christ auprès de mes frères et sœurs. En eux, j'ai rencontré le Christ, j'ai expérimenté Dieu.

Sr Annie Langlois fdls et Sr. Doris Rodier fdls

Témoignage de Foi de trois Sœurs de la Communauté de St de Chartres

En cette année où la paroisse Notre-Dame-des-Neiges célèbre ses 125 ans d'existence, nous, Sœurs de Saint Paul de Chartres, rendons grâce pour le chemin parcouru ensemble. Depuis notre arrivée, nous cherchons à vivre notre charisme au service de l'éducation, du soin et de l'accueil, gardant en mémoire la Parole de Jésus : « *Ce que vous avez fait à l'un de ces petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait* » (Mt25, 40).

Notre présence à NDN s'est concrétisée à travers plusieurs engagements. En 1979, Sr Claire Pelletier fonde la Maison « Accueil Soleil Levant » pour des personnes handicapées. Leur intégration à la vie paroissiale a enrichi la communauté. Comme le dit Sr Claire : « *Ayant bien compris qu'on ne voit bien qu'avec le cœur et que l'essentiel est invisible aux yeux, j'y ai apporté l'attention, la compréhension, la sécurité et un esprit de fête. Nous organisions des soirées de chants et d'activités au sous-sol de l'église pour réjouir les participants. Plus tard, je me suis donnée corps et âme, avec amour, au service de la sacristie, de la messe, de la catéchèse et de toutes détresses.* »

De 1988 à 1996, Sr Monique Chrétien a marqué la paroisse : « *Je garde le souvenir d'une communauté jeune, dynamique et fraternelle. À mon arrivée, un comité de liturgie existait déjà, et j'en ai pris la présidence. Cette expérience inspire encore mes engagements actuels. Dans l'esprit de Paul : 'Vous êtes le corps du Christ et ses membres chacun pour sa part' (1Co12) et 'Ils n'avaient tous qu'un cœur et qu'une âme' (Ac2), nous avons appris à travailler ensemble et partager projets et espérances. Nous étions une vingtaine, partageant les tâches : lecture de la Parole, formation des lecteurs, service à l'autel, décoration, accueil, ministres de la Communion, liens avec l'équipe de catéchèse et surtout la chorale dirigée par Michel Roberge. Que de visages demeurent gravés : curés et vicaires Gilles Lussier, Fernand Beaulieu, Christian Lépine devenu archevêque, ainsi que Marie-Hélène Ramet secrétaire fidèle, Christiane Gagnon, Jean-Pierre Proulx...* »

Sr Renée Deguire consacre dix ans à NDN : « *Il me plaît de rappeler un article de 1917 sur mon grand-père, remercié pour sa contribution à Côte-des-Neiges. Avec l'amie de saint Paul, Maria, nous avons répondu aux besoins de nombreux nécessiteux grâce à des donateurs généreux.* »

Sr Marie-Bruno dit : « *À NDN, je me suis engagée auprès des personnes âgées et seules, leur portant l'Eucharistie et offrant mon écoute. J'ai animé les chants liturgiques certains dimanches, accompagnée par ma communauté, et gardé une grande proximité avec les jeunes et tous ceux que j'ai soutenus spirituellement.* »

À travers ces témoignages, nous redisons notre gratitude et notre fidélité à cette mission : « *Bâtir une communauté vivante, fraternelle et priante, à l'image du Corps du Christ.* »

S. Renée Deguire spc, S. Claire Pelletier spc et S. Marie-Bruno spc